

EL DÍA

Refugiados latinoamericanos ocuparon un consulado de Suecia en el Brasil

Exigen garantías de la ONU para que más de 3 mil perseguidos que viven en Argentina sean autorizados a radicar en otros países

(UPI, AP y AFP)

RIO DE JANEIRO, 6 de agosto. Garantías de las Naciones Unidas para que más de 3 mil refugiados políticos latinoamericanos, que viven en Argentina, sean autorizados a radicarse en otros países, fueron reivindicadas por un grupo de personas que ocuparon pacíficamente hoy el consulado sueco en Río de Janeiro.

El grupo lo forman 10 adultos de origen argentino, uruguayo y Chileno, con 3 niños quienes ocupan pacíficamente el edificio del consulado sueco en Río de Janeiro, como medio de presión a las autoridades para que los acepten en Suecia como refugiados políticos, anunció hoy la televisión sueca.

El grupo entregó un petitorio de reivindicaciones que dice:

1. Llamamos a todas las representaciones diplomáticas de los países democráticos, a ofrecer la apertura de cupos de visas para refugiados políticos en Argentina.

2. Otorgamiento inmediato de visas y reasentamiento para todos aquellos compañeros refugiados en Argentina que lo soliciten, por considerar que la situación de represión no les permite permanecer en ese país.

3. Llamamos la atención del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los refugiados en su sede en Ginebra para que controle personalmente el cumplimiento del protocolo para los refugiados de manera concreta y eficaz y no en la forma discriminatoria que hasta el presente se lleva a cabo en Latinoamérica, de manera muy especial con los compañeros chilenos que a juicio de estos representantes burocráticos, no sufrirían niveles de persecución considerables como para ser reconocidos y/o reasentados.

4. Inmediato otorgamiento de visas y traslado bajo la responsabilidad de ese Alto Comisionado para los compañeros que ocupan esta sede diplomática, al exterior una vez obtenido el compromiso público de asumir los puntos del petitorio, momento en cual haremos abandono de esta sede con todas las garantías que el caso requiere".

El vocero del grupo dijo que llegaron al Brasil en julio último procedentes de Argentina, donde residían, para formular esa reivindicación.

Agregó que la situación de más de 3 mil políticos latinoamericanos que viven en Argentina "es difícil", con motivo por el que decidieron reivindicar la intervención del Alto Comisionado para los Refugiados, de las Naciones Unidas, para que estos sean autorizados a radicarse en otros países.

Roberto Marengo, de nacionalidad argentina, vocero de este grupo, declaró además, que el representante en Brasil del Alto Comisionado para los refugiados, y el cónsul general de Suecia, Lennart Henning, les garantizaron la permanencia en las instalaciones del consulado y la visa de salida del Brasil.

Marengo dijo además, que solicitaron alimentos a la Cruz Roja Brasileña para los días que permanecerán ocupando las instalaciones del consulado sueco, y agregó que es satisfactorio el estado de salud de todos los miembros del grupo.

Por otra parte, el cónsul Karlsson precisó, que los 12 refugiados que se instalaron en la sede consular de su país no llevan armas.

El funcionario calificó la actitud como "una acción pacífica", y estimó que "están dispuestos a ir para cualquier nación que les reciba y no necesariamente a Suecia".

Uno de los refugiados, que eludió identificarse, precisó que el grupo, que se autodenomina Frente de Refugiados Latinoamericanos, carece de armas ni desea usar la fuerza, sólo quiere garantías para emigrar.

Tommy Karlsson señaló que, anualmente, ingresan en Suecia mil 250 refugiados políticos, la mayoría procedente de América Latina.

Un funcionario sueco, que aseguró que "no se trata de una ocupación ni de un acto terrorista", señaló que un representante del Alto Comisionado Para Refugiados de la Organización de las Naciones Unidas está en el consulado para discutir la eventual expatriación de los refugiados.

Por su lado, la policía que rodeaba el edificio del consulado de Suecia se retiró esta noche, después que el Presidente de la Asociación Brasileña de Prensa (ABI) Barbosa Lima Sobrinho, solicitó la intervención del Secretario de Seguridad Pública para que 10 periodistas pudieran salir de la representación consular.

Barbosa Lima Sobrinho, y el presidente del Colegio de Abogados del Brasil, Eduardo Seabra Fagundes, comparecieron al consulado a pedido de los periodistas que temían sufrir represalias policiales.

El grupo está constituido por 5 hombres, 5 mujeres y 3 niños, 4 son chilenos, 1 uruguayo y 4 argentinos.